

El Nobel de la Paz, a defensora de las mujeres

La noticia de que Narges Mohammadi recibirá el Premio Nobel de la Paz 2023 fue recibida con entusiasmo en el mundo. Es un justo reconocimiento para una valiente luchadora por los derechos de las mujeres en Irán, un país donde las mujeres sufren una ti-

Nobel de la Paz para Narges Mohammadi: voz valiente de las mujeres iraníes



Narges Mohammadi, un símbolo de resistencia contra un régimen que reprime brutalmente a las mujeres.

Activista y periodista, fue reconocida por combatir la opresión y promover los derechos humanos pese a su reclusión

Derechos humanos

Alan Rodríguez

mundo@cronica.com.mx

La noticia de que Narges Mohammadi recibirá el Premio Nobel de la Paz 2023 fue recibida con entusiasmo en el mundo. Es un justo reconocimiento para una valiente luchadora por los derechos de las mujeres en Irán, un país donde las mujeres sufren una tiranía.

El Comité Nobel noruego anunció el galardón como recompensa "por su lucha contra la opresión de las mujeres en Irán y su lucha para promover los derechos humanos y la libertad para todos". De ahí que Mohammadi se haya convertido en un símbolo de la resistencia y la valentía ante un régimen teocrático que reprime brutalmente a las mujeres.

SACRIFICIO, PRISIÓN Y LATIGAZOS

La lucha de Narges Mohammadi le ha cobrado costos personales significativos. A lo largo de los años, ha enfrentado la persecución constante del régimen iraní, incluyendo 13 detenciones y cinco condenas que suman 31 años de prisión y 154 latigazos. A pesar de estos desafíos, Mohammadi sigue firme en su compromiso.

Su valentía y dedicación han sido reconocidas internacionalmente. En 2022, recibió el Premio Guillermo Cano a la Libertad de Prensa de la Unesco y el Premio al Valor de Reporteros sin Fronteras (RSF). Además de su labor como periodista, Mohammadi también se desempeña como vicedirectora de la ONG Centro de Defensores de los Derechos Humanos en Teberán

A pesar de estar en prisión, Mohammadi continúa su activismo y denuncia las condiciones lamentables de los presos en Irán. Ha escrito numerosos artículos desde su celda y ha sufrido maltratos y torturas, a pesar de padecer problemas cardíacos. Su perseverancia y determinación en medio de la adversidad son testimonios de su compromiso con la justicia y los derechos humanos.

El apoyo internacional hacia Mohammadi es evidente en las muestras de solidaridad que ha recibido de activistas y figuras prominentes de todo el mundo. Desde actrices como Taraneh Alidoosti hasta la británica-iraní Nazanin Zaghari-Ratcliffe, quienes han pasado por experiencias similares, el reconocimiento de su valentía es un recordatorio de la importancia de la lucha por la justicia en Irán

GOBIERNO LO REPRUEBA

El gobierno iraní condenó el reconocimiento desde Oslo a Mohammadi y lo

ONU

Una advertencia

Tras darse a conocer el Nobel de la Paz a la iraní Narges Mohammadi, el secretario general de la ONU, António Guterres, consideró que el galardón "es un potente recordatorio de que los derechos de la mujer están sufriendo un importante retroceso" en todo el mundo.

Este retroceso se manifiesta en la persecución de las mujeres defensoras de sus derechos, tanto en Irán como en otros países, precisó.

En su comunicado, Guterres apuntó que el Premio Nobel sirve "como tributo a todas las mujeres que están luchando por sus derechos con riesgos para su libertad, su salud y hasta su vida".

También la OTAN mostró congratulada con el galardón a Mohammadi. Su secretario general, Jens Stoltenberg, destacó su "valentía" a la hora de defender los derechos de las mujeres en su país.

"Felicito a Narges Mohammadi por ganar el Premio Nobel de la Paz 2023. Ha sido valiente en su lucha contra la opresión de las mujeres".

calificó "como un acto político" y una medida de "presión" de Occidente. "La decisión del Comité del Nobel de la Paz es un acto político en línea con la política intervencionista y antiiraní de algunos Gobiernos europeos", dijo el portavoz del Ministerio de Exteriores iraní, Naser Kananí, en un comunicado.

El diplomático afirmó que se trata de otra "medida de presión de Occidente" contra Irán y que se suma al "terrorismo económico e inhumano" que ha sufrido el país "durante más de cuatro décadas".

Kananí agregó que la periodista fue condenada por "repetidamente violar la ley y cometer actos criminales", por lo que la concesión del premio supone una "desviación de los objetivos originales del Nobel de la Paz".

EMBLEMA DE LA LIBERTAD

El Comité Nobel vinculó además el activismo de Mohammadi con las protestas desatadas el año pasado tras la muerte bajo custodia policial de la joven Mahsa Amini, tras ser detenida por no llevar bien puesto el velo islámico.

"El lema adoptado por los manifestantes - "Mujer, vida, libertad" - expresa de manera acertada la dedicación y el trabajo de Narges Mohammadi", indicó el comité noruego.

Mohammadi cumple en estos momentos una pena de prisión de 10 años por "la difusión de propaganda contra el Estado" y lleva años entrando y saliendo de prisiones iraníes.

La hija de la nueva Premio Nobel de la Paz, Kiana, de 16 años, habló ante la prensa junto a su hermano mellizo Ali en París donde viven con su padre: "creo que sabe que ha ganado el Nobel, no sé cómo, pero creo que se ha enterado".

El marido, Taghi Ramahi, destacó que al darle esta recompensa a su mujer se está apoyando la lucha de las activistas en Irán y se les da "más fuerza para expresarse alto y claro".

El premio llega en medio de una nueva controversia en Irán relacionada con la hospitalización en coma de una joven tras un supuesto altercado con las autoridades por no llevar el velo en el metro de Teherán.

Mohammadi ha enfrentado la persecución constante del régimen iraní, incluyendo 13 detenciones y cinco condenas, que suman 31 años de prisión, y 154 latigazos

La activista cumple una pena de prisión de 10 años por "la difusión de propaganda contra el Estado"